
Compte rendu des échanges autour du Pass gym 
Samedi 9 mars 

 
Le samedi 9 mars à la MJC, s’est tenue une rencontre entre les adhérents, l’équipe permanente de la MJC 
et les intervenants du Pass gym, afin de discuter de la formule du Pass gym, de ses points forts, de ses 
limites, et des axes d’amélioration à envisager pour la saison prochaine. 
 
Vous trouverez ci-dessous un compte rendu de ces échanges. 
 
 

1/ Les points forts / les points à améliorer du Pass gym 

 
L’ensemble des participants apprécie : 
 

 La flexibilité du Pass gym 
 La diversité des ateliers proposés 
 La convivialité et l’ambiance bienveillante 
 La propreté des locaux 
 L’amplitude horaire 
 La qualité des intervenants 
 Le prix raisonnable 
 Le bon relationnel avec les intervenants et l’équipe de la MJC 

 
Les contraintes et les points à améliorer cités par l’ensemble des participants sont : 
 

 La saturation de certains créneaux 
 La petite taille des salles  
 L’exiguïté des vestiaires 
 Le manque de propositions à certains horaires de la journée (Dès 8h00, entre 11et 13h et avant 18h) 
 La ventilation dysfonctionnelle des salles 
 L’arrêt des activités pendant les vacances et tôt dans l’année (mi-juin) 
 La circulation parfois difficile en raison de l’absence d’intercours 
 L’inutilité des terrasses 

 
Avant d’aborder les pistes de réflexion et les axes d’amélioration, nous avons souhaité apporter à la 
connaissance des participants des éléments de contexte permettant une meilleure compréhension sur 
certains points. 
 
En ce qui concerne le calendrier des activités, la MJC est une association régie par la convention 
collective de l’animation (convention ECLAT), qui nous contraint dans le nombre de semaines d’activités 
possibles. Le temps de travail des salariés animateurs étant répartis en semaines d’activités et semaines 
de préparation, il ne reste que peu de marge de manœuvre. Néanmoins si nous devions ajouter quelques 
séances, cela impacterait nécessairement le salaire des intervenants, et, par conséquent le montant du 
Pass gym.  
 
Concernant le bâtiment, la MJC dispose du bâtiment mais il appartient à la Ville. Pour tout ce qui concerne 
d’éventuels travaux sur la ventilation, le changement de fenêtres, etc, ce sont des décisions qui dépendent 
de la Ville et soumises aux votes de budgets municipaux. Les temps de décisions et d’intervention pour 
des travaux peuvent, de ce fait, s’avérer longs. Concernant les terrasses, il est tout à fait possible d’y faire 
cours quand le temps est propice. 
 
Enfin, en ce qui concerne l’amplitude horaire, la MJC n’emploie pas de gardien, seule l’équipe des 
permanents assure les ouvertures et fermetures du bâtiment. Les salariés permanents sont au nombre 
de 8 pour assurer une ouverture du bâtiment du lundi au samedi, dès 8h30 jusqu’à 23/00h (studios de 
répétition), voire plus les soirs de concerts et évènements. Cela ne nous permet pas d’envisager des 
ateliers dès 8h00 du matin. 
 



2 / Les propositions et pistes de réflexion pour la saison prochaine 
 
Voici les propositions des participants et les éventuelles remarques apportées : 
 
-Un dédoublement des créneaux qui rassemblent beaucoup de monde (ex : yoga samedi matin) 
 
-Un déplacement des créneaux saturés au gymnase G.Halimi, dont les salles sont plus spacieuses. 
 
-Une proposition simultanée en visio pour les créneaux saturés -> d’après l’expérience d’Andrea qui le 
propose déjà le lundi midi, cela est possible quand les cours se font sans musique, et à condition que les 
pratiquants à la maison soient des « habitués », en raison du fait qu’il est difficile de corriger les postures 
à distance. Il faut aussi que les intervenants concernés soient à l’aise avec l’outil. 
 
-Ajouter des créneaux sur le temps du midi ou plus tôt que 18h00  
 

-> Il a été suggéré de faire une étude de terrain auprès des associations qui proposent des 
activités sur des plages horaires similaires afin de jauger la pertinence de ces ajouts.  
-> Il a été également suggéré d’organiser un sondage auprès des adhérents du Pass gym afin 
d’avoir une meilleure visibilité sur leurs disponibilités horaires (on constate notamment un 
changement de pratiques lié au développement du télétravail/ les cours du matin sont plus 
fréquentés qu’avant). 

 
-Dissocier les participants du matin des participants du soir 
 
-Suggestion apportée par mail : créer des créneaux hors pass gym pour le Pilâtes notamment, qui 
garantiraient un nombre limité de participants (à l’image du yogathérapie) 
 
 
En conclusion de ces échanges, il apparaît que la liberté qu’offre le pass gym, sans nécessité de 
réservation de créneaux est appréciée de tous. 
Il nous semble donc essentiel de pouvoir la préserver. Etant attachés au confort des adhérents, autant 
qu’à celui des intervenants, nous allons donc axer notre travail sur la meilleure façon de désengorger les 
cours saturés autrement que par un système de réservation, en nous appuyant sur les suggestions sus-
citées.  
Nous restons très attachés à l’accessibilité financière de ce Pass, c’est pourquoi si l’ajout de créneaux est 
une piste intéressante, il s’agira de mesurer son impact sur le coût. 
 
 
Un grand merci à tous les participants pour ce temps d’échanges, et pour leur implication dans 
l’association. Vous pouvez nous écrire à nadia.caminade@mjcdelavallee.fr pour tout apport 
supplémentaire, avis, retours sur le Pass gym. 
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